

PROGRAMM
DER SOZIALISTISCHEN EINHEITSPARTEI
DEUTSCHLANDS

Einleitung

Ein neues Zeitalter hat begonnen

Ein neues Zeitalter in der Geschichte des deutschen Volkes hat begonnen: das Zeitalter des Sozialismus. Es ist das Zeitalter des Friedens und der sozialen Sicherheit, der Menschenwürde und Brüderlichkeit, der Freiheit und Gerechtigkeit, der Menschlichkeit und Lebensfreude. Die jahrhundertalte Ausbeutung des Menschen durch den Menschen wird beseitigt. Das Volk, das alle Werte schafft, gestaltet sein Schicksal, das Geschick der Nation. In der neuen Gesellschaft gilt der Grundsatz: Alles mit dem Volk, alles durch das Volk, alles für das Volk.

Die Deutsche Demokratische Republik ist in dieses neue, das sozialistische Zeitalter in Deutschland bereits eingetreten. Hier hat die Arbeiterklasse im Bündnis mit den werktätigen Bauern und den anderen Werktätigen die Staatsmacht erobert und gemeistert. Sie wurde dazu befähigt durch die Überwindung der jahrzehntelangen Spaltung der Arbeiterklasse, durch die Vereinigung der Kommunistischen Partei und der Sozialdemokratischen Partei zur Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands.

Seit über hundert Jahren ist die sozialistische Gesellschaft das Kampfziel der revolutionären deutschen Arbeiterbewegung. Ihrem heroischen und opferreichen Kampf ist es zu verdanken, daß heute der Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik Wirklichkeit wird.

Schon in dem unvergänglichen „Manifest der Kommunistischen Partei“, dem ersten wissenschaftlichen Programm der deutschen und internationalen revolutionären Arbeiterbewegung, haben die größten Söhne des deutschen Volkes, Karl Marx und Friedrich Engels, am Vorabend der Revolution von 1848/49 in genialer wissenschaftlicher Voraussicht die geschichtliche Notwendigkeit des Untergangs der kapitalistischen Gesellschaft und des Sieges des Sozialismus begründet. W. I. Lenin, der große Führer des russischen und internationalen Proletariats, hat ihre Lehre